



Mandatario asegura que es normal en la democracia

# Difieren Presidente y Monreal sobre justicia

• Por Jorge Chaparro

jorge.chaparro@razon.com.mx

**E**l Presidente, Andrés Manuel López Obrador, admitió que hay diferencias sustanciales con el líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal en torno a la aplicación del derecho o buscar la justicia.

“Ricardo Monreal, con el que no tengo yo diferencias, sostuvo —o sí tengo algunas diferencias, pero es normal en la democracia, ¿no? no podríamos pensar todos de la misma manera, sería muy aburrida la vida— parece que dijo que él estaba, lo quiero expresar correctamente, a favor del derecho más que de la justicia. A ver si lo pueden buscar.

## EL DATO

**RICARDO MONREAL** compartió en sus redes sociales ayer su llegada a Ciudad Universitaria con motivo de su regreso a impartir cátedra en la División de Estudios de Posgrado.

“Porque yo sostengo lo opuesto y lo sentí como una réplica, una respuesta, y es bueno el tema, muy bueno”, explicó el mandatario, en referencia a las palabras que Monreal señaló durante la reunión plenaria con diputados de Morena sobre que los límites entre el derecho y la justicia, en el sentido de que suele ser interpretado de manera distinta en diferentes circunstancias.

En su conferencia mañanera, el Presidente consideró que fue una réplica a su postura, la cual ha reiterado, de que “si hay que optar entre el derecho y la justicia, ¿por qué se opta?, ¿por qué se inclina?, porque a veces la vida pública, la política es optar entre inconvenientes. Pero a lo mejor les va a llevar tiempo entenderlo”, estimó, al aclarar que se trata de un debate interesante que sí es de fondo y trascendental.

**LÓPEZ OBRADOR** señala que discrepancias son de fondo y no politiquería; el líder de Morena en el Senado revira que si es algo legal, debe también ser justo y viceversa

### DIFERENDO PÚBLICO



“**PARECE QUE** dijo que él estaba, lo quiero expresar correctamente, a favor del derecho más que de la justicia. Porque yo sostengo lo opuesto y lo sentí como una réplica”

**Andrés Manuel López Obrador**  
Presidente de México



“**SOSTENGO** que no debe existir diferencia entre uno y otro: si algo es legal, debe también ser justo, y viceversa, lo justo debe igualmente ser legal”

**Ricardo Monreal**  
Líder de Morena en el Senado

“Ya estamos grandes y ya cada quien sabe lo que busca y representa. Y a mí me gusta que haya debate, estos temas de fondo. Porque para mí, si el Poder Judicial, no es el caso de Ricardo, sigue actuando a partir de que un delincuente fue detenido, pero el Ministerio Público en la averiguación, en la consignación, estableció que lo detuvieron a las 10 de la mañana y el abogado defensor del presunto delincuente demuestra que fue a las 11 y por eso lo deje en libertad el juez, pues eso es un tecnicismo que yo creo que ni siquiera tiene que ver con el derecho, pero sí se excusan en eso. ¿Y la justicia?”, cuestionó el Presidente de la república. Aunque aclaró que lo anterior “es una diferencia, no politiquería, sino de fondo”.

Horas más tarde, el zacatecano aclaró su posición en torno a la justicia y el derecho.

**202**

**Diputados**  
de Morena forman parte de la Cámara de Diputados

“La diferencia entre lo legal y lo justo es tan antigua como la Grecia Clásica. Sostengo que no debe existir diferencia entre uno y otro: si algo es legal, debe

también ser justo, y viceversa, lo justo debe igualmente ser legal”, publicó en su cuenta de Twitter el legislador.

En un segundo mensaje dijo que existen coincidencias con el Presidente en torno a la justicia.

“En un Estado de ‘derecha’ es lo contrario, y en esto coincido con el Presidente plenamente: cuando se quiere reducir y encasillar la justicia a la norma escrita, y la legitimidad a lo legal, estamos ante un problema de injusticia”, señaló Monreal Ávila.

El senador también reconoció que en nuestro país la justicia sigue siendo un anhelo que no se ha cumplido, porque la base se encuentra en el derecho, pero nuestras leyes y su aplicación no han logrado empatarse.

“Por eso, reafirmo: en México, la democracia y el Estado de derecho serán realidad cuando lo legal sea también legítimo, y la base de la justicia sea el derecho. La convergencia entre justicia y derecho es la experiencia civilizatoria más relevante de la humanidad y la democracia”, concluyó.